

## TPG Euromad Tanzanie

Arthur Alix

Commission : *Sommet UE-UA*

“Une coopération d'égal à égal entre l'Union européenne et l'Union africaine : quelles stratégies bilatérales pour la construction d'un avenir prospère, pacifique et durable?”

Née de la jonction entre “Tanganyika” et “Zanzibar”, la Tanzanie obtient son indépendance le 26 avril 1964 auprès du Royaume-Uni. La Tanzanie, de son nom officiel, République Unie de Tanzanie, est présidée par M. John Pombe Magufuli et a pour capitale la ville de Dodoma, caractérisée par la présence du siège du Parlement. Les villes principales du pays sont Dar es Salam (ancien chef-lieu du pays et capitale économique), Arusha, Mwanza, Tanga, Tabora, Mbeya et l'île de Zanzibar, pôle touristique et destination très attractive du pays. La République Unie de Tanzanie est membre du Commonwealth depuis fin 1961 et des Nations Unies depuis le 14 décembre 1961.

Du point de vue géographique, la Tanzanie est un pays se situant au sud-est du continent africain, en bordure de l'Océan Indien et dans la partie tropicale de l'hémisphère sud. Il est entouré au nord par le Kenya et l'Ouganda, à l'ouest par le Rwanda, le Burundi et la République démocratique du Congo, au sud-ouest par la Zambie et le Malawi et au sud par le Mozambique. La Tanzanie possède une superficie totale de 947 300 km<sup>2</sup>, soit environ 1,3 fois plus grande que la France. La Tanzanie est divisée en 26 régions (21 dites *continentales* et 5 dites *insulaires* formant le Gouvernement révolutionnaire de Zanzibar), elles-mêmes divisées en 127 districts aussi appelés *wilaya*. Le pays est traversé par la vallée du Grand Rift qui parcourt la partie occidentale du pays du nord au sud et dans laquelle se logent quelques-uns des grands lacs africains : lac Malawi, lac Rukwa, lac Tanganyika, lac Victoria, lac Eyasi, lac Manyara, lac Natron, etc. Le centre du pays est constitué d'un plateau drainé par des rivières et des fleuves qui se jettent dans l'océan Indien. La façade maritime du pays est formée d'une plaine côtière qui fait face à l'archipel de Zanzibar formé de trois principales îles : Unguja, Pemba et Mafia. La Tanzanie comporte plusieurs volcans dont un seul, l'Oï Doinyo Lengäï, est encore actif et un autre constitue le point culminant du continent africain, le Kilimandjaro, avec 5 892 mètres d'altitude.

Le peuple tanzanien possède deux langues officielles : le swahili, la langue traditionnelle du pays et l'anglais, langue héritée des anciens colonisateurs anglais. Il existe également de nombreuses langues courantes telles que les dialectes locaux ou l'arabe, omniprésent à Zanzibar. La monnaie en usage est le *shilling tanzanien* (1 euro = 2808 tzs). La fête nationale est le 26 avril (soit le jour de l'union du Tanganyika et de Zanzibar). L'économie de la Tanzanie est, à bien des égards, typique d'un pays en développement. Essentiellement axée sur l'agriculture et l'industrie minière, elle dispose d'une base industrielle quasi inexistante et peu compétitive. En 2009, l'agriculture représentait ainsi plus de 25 % du PNB, plus de 30 % des exportations et 70 % des emplois. Le tourisme y constitue une source appréciable et croissante de devises.

La sécurité des habitants est contrastée avec un risque d'attentat et une présence terroriste assez probable, de par notamment les divers incidents du côté de la frontière avec le Mozambique. La Tanzanie compte un PIB de 67,2 milliards USD et un PIB par habitant de 1159 USD, ce qui situe le pays en 10<sup>e</sup> place sur les 54 nations africaines, entre le Ghana et la Libye. Elle voit également son taux de croissance atteindre les 6,3% (en 2019), ainsi qu'un taux de chômage côtoyer les 2,7%, ce qui le classe au 16<sup>e</sup> rang mondial, loin devant la France (8,1%) et l'Espagne (13,3%).

Du côté international, la Tanzanie est présente avec la ville d'Arusha, où siège le tribunal pénal international pour le Rwanda (pour juger le génocide du pays voisin en 2007) et la présidence de la Communauté d'Afrique de l'Est. Cet important regroupement des pays de l'Est africain;

comprenant le Burundi, le Kenya, l'Ouganda, le Rwanda, le Soudan du Sud, la Tanzanie, et la République démocratique du Congo, représente un des piliers de la Communauté économique africaine. De nombreux traités ont également été signés en collaboration avec d'autres pays comme le traité d'amitié entre la Tanzanie et la Chine. Donc, la Tanzanie a une ouverture mondiale en 2022.

